



Comunicado

No. 172

Ciudad de México, 6 de junio de 2018

Revisan autoridades educativas de todo el país avances del Plan de Acción para la entrada en vigor de los *Aprendizajes Clave para la Educación Integral* en el ciclo escolar 2018-2019

Integrantes del Consejo Directivo Nacional La Escuela al Centro se reúnen en la Ciudad de México para dar seguimiento al Plan de Acción para implementar los Aprendizajes Clave para la Educación Integral en el ciclo escolar 2018-2019.

Durante la inauguración del encuentro, el subsecretario de Educación Básica, Javier Treviño Cantú, reconoció el trabajo de todos los integrantes del *Consejo Directivo Nacional La Escuela al Centro* "porque a lo largo de casi dos años y medio de trabajo, ha funcionado como un mecanismo muy eficiente de comunicación, coordinación y colaboración entre las autoridades educativas responsables de la conducción y funcionamiento de la educación básica".

Recordó que el consejo lo conforman subsecretarios de educación básica y funcionarios responsables de la conducción de los servicios educativos de preescolar, primaria, secundaria, telesecundaria y educación indígena, de cada uno de los estados de la república.

Destacó que "el éxito que ha tenido el funcionamiento de este mecanismo, ejemplo exitoso de la nueva gobernanza que impulsa el Nuevo Modelo Educativo, radica en el diálogo respetuoso, directo, constructivo y horizontal entre todos sus integrantes, que nos han permitido identificar retos y construir soluciones de manera conjunta, colegiada, considerando las necesidades y contextos de cada una de las entidades federativas."

Treviño Cantú resaltó los propósitos de la agenda que desarrollarán las autoridades educativas estatales y federales durante tres días:

- Dar a conocer la versión final de los lineamientos para la operación de la primera etapa de la autonomía curricular, así como las bases normativas para el ajuste a las horas lectivas y el nuevo acuerdo de evaluación de los aprendizajes clave.
- Acordar las orientaciones para desarrollar, en la fase intensiva del Consejo Técnico Escolar, particularmente en la primera semana del mes de agosto de 2018, en todas las entidades federativas, la jornada nacional de información y actualización en los contenidos del Plan y los Programas de Estudio.
- Identificar las acciones para fortalecer y consolidar al Consejo Técnico Escolar como el espacio en donde el colectivo escolar toma decisiones informadas y centradas en el aprendizaje de sus estudiantes.
- Impulsar un trabajo intenso para que las maestras y maestros dispongan de toda la información, que les brinde plena certidumbre académica y laboral en la etapa de implementación de los Aprendizajes Clave para la Educación Integral.

Al respecto, el subsecretario Treviño Cantú resaltó que "en el proceso de implementación del nuevo plan y programas de estudios para la educación Básica, se respetarán plenamente los derechos que las maestras y maestros tienen, y han ganado gracias a su esfuerzo", de manera que "su plaza, su nombramiento, sus horas docentes, sus incentivos ganados, se mantendrán intactos", aseguró.

Asimismo, señaló que "en cualquier caso no previsto, de común acuerdo con la autoridad educativa estatal, encontraremos, caso por caso, los mecanismos para que todos los maestros puedan continuar desempeñando con éxito su función docente, adaptándose a las nuevas condiciones curriculares".

Finalmente, Javier Treviño expuso a todos los participantes que "sin duda la implementación de los Aprendizajes Clave para la Educación Integral plantea nuevos retos para la reorganización y funcionamiento de las escuelas, con

implicaciones en las actividades y los horarios escolares; sin embargo, éstos no implican ningún riesgo para los docentes. Las escuelas, en todo el país, han demostrado la capacidad de resolver estos retos".

"Resulta fundamental no perder de vista que el nuevo Modelo Educativo que estamos impulsando en México tiene el gran propósito de formar a las generaciones de mexicanos del siglo XXI; lo que significa hacer no solo diferente, sino mejor la tarea educativa para que las niñas, niños y jóvenes adquieran los conocimientos y desarrollen las habilidades que les permitan participar activa y exitosamente en un mundo mucho más complejo y desafiante", concluyó Treviño Cantú.
